

## APPENDICE No 1

Adhérant à la direction tracée ci-haut et, conformément à ce que je considère être les instructions de la commission à ce sujet, je désire donner d'une manière spécifique, mes réponses aux questions posées ci-haut.

La question est conçue comme suit:

"1. Est-ce que, au cours des années 1915, 1916 et 1918, on a fait des représentations au ministère des Finances du Dominion du Canada touchant la situation des affaires de la Home Bank du Canada, et, dans l'affirmative, quelles furent-elles?"

Il est à observer que cette question comprend deux propositions:

Premièrement, est-ce que, au cours des années citées, on a fait des représentations, et

Deuxièmement, dans l'affirmative, de quelle nature furent-elles?

Je crois qu'il a été établi par les témoignages que pendant l'année 1915 nulles représentations n'ont été faites au ministère des Finances touchant la situation de la Home Bank.

Il est également très clair que pendant l'année 1916 ces représentations ont été faites au ministère des Finances. Les pièces produites et classées sous les numéros compris de "2 à 42" inclus en sont la preuve. Elles montrent que l'initiative de ces représentations est redevable à MM. T.-A. Crerar, John Kennedy et John Persse, qui étaient alors directeurs de la Home Bank et résidaient à Winnipeg. Dans ces lettres, de même que dans les autres, MM. Crerar, Kennedy et Persse sont nommés "les directeurs de l'Ouest" et il est clair qu'à l'origine ils occupèrent cette position dans le but spécial de s'enquérir des opérations de la banque au Manitoba et dans les autres provinces de l'ouest du Canada. Ces représentations furent faites au moyen de trois lettres différentes au ministre des Finances d'alors, à la date du 22 janvier 1916, la première desquelles, dans son ordre de classement, porte les indications:—

(Pièce 2, p. 12.)

"Re Home Bank du Canada.

Re Prêt à la Cie Prudential Trust.

Mémoire confidentiel au ministre des Finances."

Elle est signée comme suit:—

"James Fisher,

Pour les directeurs de l'Ouest."

La deuxième lettre porte les indications suivantes:—

(Pièces 3, p. 15.)

"Re Home Bank.

Mémoire confidentiel re prêt Barnard."

Elle est aussi signée:—

"James Fisher,

Pour les directeurs de l'Ouest."

La troisième lettre porte les indications:

(Pièces 5, p. 17.)

"Re Home Bank du Canada.

Mémoire confidentiel de MM. Crerar, Kennedy et Persse, directeurs de la Home Bank, résidant à Winnipeg, à l'honorable ministre des Finances."

Elle est signé:—

"James Fisher,

Au nom et sur les instructions des trois gérants de l'Ouest."